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Betreff: Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zu einer 

Lichtsignalanlage/einem Fußgängerüberweg an der Kreuzung Torstraße/V. 
Vereinsstraße/Zwingerstraße 

  
 
Im Zuge der Baumaßnahme Böllberger Weg Nord wurde aufgrund der Umleitungsstrecke an 

der Kreuzung Torstraße/V. Vereinsstraße/Zwingerstraße eine mobile Lichtsignalanlage 

installiert, die den Schulweg für die Schülerinnen und Schüler des Georg-Cantor-

Gymnasiums sicherer gemacht hat. Diese Signalanlage wurde nach der Fertigstellung der 

Baumaßnahmen entsprechend wieder deinstalliert. Derzeit existiert damit nur noch die fest 

installierte Lichtsignalanlage zur Querung der Torstraße. 

 

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung: 

 

1. Sieht die Stadtverwaltung trotz Beendigung der Baumaßnahmen weiter einen Bedarf 

für eine (fest installierte) Lichtsignalanlage für die gesamte Kreuzung? 

a. Wenn ja: Wann wird diese installiert? 

b. Wenn nein: Warum nicht? 

c. Wenn nein: Welche Maßnahmen beabsichtigt die Stadtverwaltung 

vorzunehmen, um den Schülerinnen und Schülern eine sichere/sicherere 

Querung dieser vielbefahrenen Kreuzung zu ermöglichen? 

2. Hat die Stadtverwaltung die Installation einer festen Lichtsignalanlage für die V. 

Vereinsstraße geprüft? 

a. Wenn ja: Mit welchem Ergebnis? 
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b. Wenn nein: Beabsichtigt die Stadtverwaltung, die Installation einer festen 

Lichtsignalanlage für die V. Vereinsstraße zu prüfen? Wenn nein: Warum 

nicht? 

3. Hat die Stadtverwaltung die Einrichtung eines Fußgängerüberweges für die V. 

Vereinsstraße geprüft? 

a. Wenn ja: Mit welchem Ergebnis? 

b. Wenn nein: Beabsichtigt die Stadtverwaltung, die Einrichtung eines 

Fußgängerüberweges für die V. Vereinsstraße zu prüfen? Wenn nein: Warum 

nicht? 

4. Hat die Stadtverwaltung die Einrichtung einer 30er-Zone rund um das Georg-Cantor-

Gymnasium geprüft? 

a. Wenn ja: Mit welchem Ergebnis? 

b. Wenn nein: Beabsichtigt die Stadtverwaltung, die Einrichtung einer 30er-Zone 

rund um das Georg-Cantor-Gymnasium zu prüfen? Wenn nein: Warum nicht? 

 

gez. Johannes Krause 

Vorsitzender 

SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 

 



   

 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)                             21. Juni 2018 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
. 
. 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 27.06.2018 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zu einer Lichtsignalanlage/einem 
Fußgängerüberweg an der Kreuzung Torstraße/V. Vereinsstraße/Zwingerstraße 
TOP: Ö 10.12 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
 
1. Sieht die Stadtverwaltung trotz Beendigung der Baumaßnahmen weiter einen Bedarf 
für eine (fest installierte) Lichtsignalanlage für die gesamte Kreuzung? 
 
Nein, die Voraussetzungen nach § 45 Abs. 1c und Abs. 9 der Straßenverkehrsordnung 
(StVO) i.V.m. der Richtlinie Lichtsignalanlagen (RiLSA) liegen nicht vor. 
 
a. Wenn ja: Wann wird diese installiert? 
 
entfällt 
 
b. Wenn nein: Warum nicht? 
 
siehe oben 
 
c. Wenn nein: Welche Maßnahmen beabsichtigt die Stadtverwaltung vorzunehmen, um den 
Schülerinnen und Schülern eine sichere/sicherere Querung dieser vielbefahrenen Kreuzung 
zu ermöglichen? 
 
Eine sichere Querung ist bereits möglich. 
 
 
2. Hat die Stadtverwaltung die Installation einer festen Lichtsignalanlage für die V. 
Vereinsstraße geprüft? 
 
Ja. 
 
a. Wenn ja: Mit welchem Ergebnis? 
 
Die Voraussetzungen nach § 45 Abs. 1c und Abs. 9 der Straßenverkehrsordnung (StVO) 
i.V.m. der Richtlinie Lichtsignalanlagen (RiLSA) liegen nicht vor 
 
b. Wenn nein: Beabsichtigt die Stadtverwaltung, die Installation einer festen 
Lichtsignalanlage für die V. Vereinsstraße zu prüfen? Wenn nein: Warum nicht? 
 
entfällt. 



   

 
3. Hat die Stadtverwaltung die Einrichtung eines Fußgängerüberweges für die V. 
Vereinsstraße geprüft? 
 
Ja. 
 
a. Wenn ja: Mit welchem Ergebnis? 
 
Die Voraussetzungen, die sich aus der Allgemeinen Verwaltungsvorschrift zur 
Straßenverkehrs-Ordnung (VwV-StVO) zu § 26 StVO ergeben, liegen nicht vor. Ein sicheres 
Queren der Straße ist bereits möglich.  
 
b. Wenn nein: Beabsichtigt die Stadtverwaltung, die Einrichtung eines Fußgängerüberweges 
für die V. Vereinsstraße zu prüfen? Wenn nein: Warum nicht? 
 
entfällt 
 
 
4. Hat die Stadtverwaltung die Einrichtung einer 30er-Zone rund um das Georg-Cantor-
Gymnasium geprüft? 
 
Ja.  
 
a. Wenn ja: Mit welchem Ergebnis? 
 
Die Voraussetzungen nach § 45 Abs. 1c StVO liegen nicht vor. 
 
b. Wenn nein: Beabsichtigt die Stadtverwaltung, die Einrichtung einer 30er-Zone rund um 
das Georg-Cantor-Gymnasium zu prüfen? Wenn nein: Warum nicht? 
 
entfällt 
 
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
 



   

 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)        19. April 2018 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
. 
. 
 
 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 25.04.2018 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zu einer Lichtsignalanlage/einem 
Fußgängerüberweg an der Kreuzung Torstraße/V. Vereinsstraße/Zwingerstraße 
TOP: Ö 10.11 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
 
Die Bearbeitung ist noch nicht abgeschlossen. Die Beantwortung kann daher voraussichtlich 
erst in der Sitzung des Stadtrates im Juni 2018 erfolgen.  
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
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